

Des clubs Rotary de la Belgique et du Québec s'unissent pour réaliser le rêve de jeunes scouts

Hermeline Jourquin

Après un an de rêve et de préparatifs, les Pionniers (jeunes de 16 à 18 ans) de l'unité des scouts du Roc de Lessines (HD022) en Belgique ont pu vivre leur camp international outre-Atlantique en juillet et août dernier.

Soutenus par leurs animateurs motivés, les pionniers ont lancé un appel auprès des scouts canadiens. Également à la recherche d'un groupe scout européen pour leur camp pour découvrir le vieux continent, ce sont les Pionniers de la 43e St-Louis de Boucherville qui ont répondu à l'appel.

Très rapidement, grâce aux réseaux sociaux, Belges et Canadiens ont fait connaissance et étaient impatients de se rencontrer. Partageant les mêmes valeurs, celles du mouvement scout, ce camp entre deux continents a permis la rencontre entre deux visions du scoutisme et de créer ainsi un dialogue entre des jeunes vivant des réalités différentes.

L'objectif de leur camp était de vivre ensemble pendant trois semaines de camp itinérant au Québec et en Belgique. Ce voyage physique et sensoriel à la rencontre des habitants et à la découverte de la faune et de la flore les a emmenés dans des lieux exceptionnels.

Au rythme de la nature et au fil de l'eau, ils se sont laissés guider. Leur périple les a emmené le long du Fleuve St Laurent. Après un premier arrêt par Montréal, leur première étape fut Trois-Rivières. Reçu par le club Rotary, ensemble ils ont pu apprécier la région de Trois-Rivières, par une escapade à la découverte des cascades du Parc de la Mauricie, avant de visiter le Shawinigan et la cité de l'énergie.

Ensuite, ils ont tracé leur route vers Québec et Tadoussac. Logés chez les rotariens, les scouts ont pu vivre une immersion totale au plus proche de la réalité québécoise. Cette rencontre entre scouts belges et québécois était également une opportunité unique de rencontre avec les habitants.

Leur itinéraire s'est poursuivi vers Boucherville et le camp canot-camping au Parc du Mont-Tremblant. Parmi les nombreuses techniques scoutées échangées, les pionniers retiennent aussi leur semaine de canot-camping au parc du Mont-Tremblant. Cette méthode de camping propre aux scouts québécois les a emmenés dans des lieux prestigieux où la nature immense sublime le paysage.

Dans un esprit de solidarité, les jeunes ont pagayé, passé les rapides et bivouaqué en total connexion avec la nature. Désormais, les scouts portent fièrement le badge de canot-camping sur leur uniforme.

Au terme des deux semaines au Québec, à leur tour, les scouts belges ont accueilli les scouts québécois pour une semaine de découverte de la Belgique à la mode scout en passant par Bruxelles, Ostende, Bruges, Lessines...

Après avoir abordé et traité le sujet de l'environnement en Belgique, lors d'activités nature, les pionniers souhaitaient développer cette thématique en la confrontant avec une autre réalité. Les jeunes ont pu ainsi mieux prendre conscience de leur mode de vie et l'enrichir de l'approche et des pratiques scoutées de leurs partenaires québécois. Un tel projet permet de vivre les nombreuses valeurs scoutées et de revenir grandi d'une expérience enrichissante tant sur le plan culturel qu'humain.

Pour concrétiser le voyage, les Pionniers se sont investis pour se constituer une cagnotte. Ils ont aussi pu compter sur un soutien du Bureau International Jeunesse (Bruxelles) et d'une aide logistique de la part des clubs Rotary Clubs belges et québécois. En effet, se rendre au Québec sous forme de camp itinérant nécessitait également des contacts. Les Pionniers lessinois ont alors fait appel au club Rotary de Lessines où, feu Thierry Parfait, responsable de la commission jeunesse a pu les aider dans la mise en place des contacts avec les Rotariens québécois. Les jeunes ont pu voir leur projet se réaliser grâce aux contacts entre scouts et entre deux clubs Rotary canadiens (Trois-Rivières et Québec-Val-Bélair).

L'accueil chaleureux belge et canadien, ainsi que l'expérience réussie a créé et soudé des liens d'amitié forts entre belges et québécois. Quant aux Rotariens qui ont accueilli et logé les scouts, ils ont aussi vécu une expérience importante dont ils gardent un excellent souvenir.

Finalement, les clubs Rotary du Québec qui ont accepté la proposition de Thierry Parfait sont fiers de l'implication sociale réussie. Ce projet démontre que de telles expériences humaines ont été vécues par des rotariens qui ne se connaissaient pas, mais qui ont osé offrir cette opportunité à 12 jeunes, pour qui le voyage restera une expérience dont ils se rappelleront longtemps. Depuis, les jeunes rêvent de se retrouver en Belgique, au Québec ou ailleurs.